

PIRATAS CHINOS CAPTURAN A VARIOS JAPONESES

El derby de aviación en los Estados Unidos

Douglas, 21.—Después de vencer mil obstáculos, de estar cerca de la muerte y de otras contrariedades el resto de las mujeres que entran en el concurso trascontinental en que se disputan el Derby de aviación que lleva un premio de \$25.000 las aviadoras llegaron a esta en ruta procedente de Santa Mónica, California, para Cleveland, para donde volarán en las primeras horas de mañana.

Schmelling, deja el escenario americano

New York, 21.—Max Schmelling, el heavyweight alemán que ha alcanzado los honores peleando duramente en la arena y que es uno de los aspirantes a la corona de heavyweight campeón del mundo, está pasando dificultades por cuenta de la resolución de la comisión de boxeo del estado de New York, que le ha revocado la licencia y le ha prohibido jugar dentro de los límites de estado.

Schmelling, desesperado ante la resolución de la comisión de boxeo, empacó sus maletas y tomó hoy pasaje en un barco de la Hamburg América Line, rumbo a Alemania. El barco sale el día sábado.

Un contraalmirante muere

Nice, France 21.—El contraalmirante Albert Paker Nilblack, retirado de la marina americana, murió ayer

El proyecto sanitario fué enviado al ejecutivo para que de él conozca el congreso

Es muy posible que, de convocarse a sesiones extraordinarias al congreso, el ejecutivo incluya en tal convocatoria el proyecto elaborado por el doctor Certero sobre saneamiento de la ciudad.

Pero se dice que en la cámara no tiene buen ambiente ese proyecto y que, por consiguiente, hay posibilidades de que no pase.

A propósito de este proyecto, los vecinos del barrio del matadero municipal enviaron un memorial a la municipalidad pidiendo, con mucha justicia por cierto, que la corporación elabore un proyecto por separado para el traslado de dicho

en esta ciudad. Se le tributarán los honores de su grado.

200 chinos muertos en los combates con los rusos

París, 21.—El ministro chino Kao Lou efáticamente confirmó la seriedad de los encuentros que han habido entre las tropas del servicio ruso y tropas chinas en la línea de Manchuria, agregando que las fuerzas chinas han perdido alrededor de 200 hombres.

El ministro dice que está esperando instrucciones de su gobierno antes de presentar la protesta a las naciones interesadas en el pacto Kellogg, por las violaciones rusas.

El Dios de EL SOL aterriza en Spokane

Feltfield Spokane, 21.—El aeroplano transcontinental de Spokane llamado "El Dios de El Sol" aterrizó ayer a las 6 de la tarde, exactamente 5 días después de haber emprendido el vuelo hacia New York. El teniente

Piratas chinos capturan a oficiales japoneses

Tokio, 20.—6 oficiales japoneses, incluyendo un capitán y 26 marinos del crucero japonés "Shorigo" fueron capturados por piratas chinos y llevados lejos hacia Eukien el domingo.

te Nick Mennner y su copiloto Arthur Walker, fueron frenéticamente ovacionados cuando salieron del cockpit del aeroplano ante una multitud enorme que se había reunido en el aeródromo.

Extraordinario movimiento de New York

New York, 21.—En la historia del puente nunca se ha visto tanta actividad como en esta estación en que llegadas de barcos y de aeroplanos de diferentes partes del continente ha dado inusitado movimiento a la ciudad.

Arribó el barco alemán "Bremen" después de haber establecido un record en el viaje procedente de Cherbur-

go, que lo rindió en 4 días. La correspondencia fue tomada en alta mar por un aeroplano a las 5.50 a. m., estando el barco a 200 millas del puerto de New York y el aeroplano arribaba a la ciudad a las 7.50 a. m. con millares de cartas procedentes de Europa.

Se está ensayando el sistema para adoptarlo en conexión con la llegada de los grandes trasatlánticos.

El Graf Zeppelin a Los Angeles

Tokio, 21.—El enorme dirigible alemán "Graf Zeppelin" está reparando y limpiando los motores en vísperas del viaje que emprenderá mañana jueves en la

tercera etapa de su curso, que tiene por objetivo la costa oeste de los Estados Unidos, California. El dirigible que ha sido inspeccionado por multitud de personas está preparado para la expedición y los oficiales que estuvieron esta mañana a las 5 y media de la mañana. Eos Angeles será el primer lugar que toque el dirigible en su viaje alrededor del mundo.

Afctud conciliadora de los chinos

Washington, 21.— Los chinos que al principio se mostraron hostiles a las propuestas que les hicieron los rusos para que restituyeran la propiedad secuestrada del ferrocarril de Manchuria, han convenido en reconocer que no tienen intención de privar a los rusos de su propiedad y que desean que la línea sea operada por una comisión conjunta de los 2 países, según una nota que el ministro chino en Washington entregó al secretario de estado Stimson.

La copa de aviación Schneider

Annapolis, 21.—El teniente Alword Williams, el as de la aviación naval americana, fue obligado por las autoridades de la marina para que les mostrara públicamente sus habilidades probando el avión que ha de usar en el concurso antes de darle permiso para tomar parte en el certamen en que se disputará la copa de aviación Schneider en Inglaterra el próximo mes de Setiembre.

El cuerpo triturado de la aviatrix Crosson

Wellton, Arizona, 21.—El cuerpo roto de Miss Marvell Crosson, linda aviatrix que tomaba parte en el concurso nacional de aviación que se disputa el Derby, fue recogido en la soledad del desierto salvaje ayer.

Miss Crosson murió en un atento futil para escapar del aeroplano en un paracchute, que no pudo operar debido a que el aeroplano sufrió en ese instante daño en la máquina, que lo obligó a chocar contra la tierra.

Los aviadores suizos perdidos

New York, 21.—Los dos aviadores suizos que intentaron el vuelo desde Lisabon a New York para alcanzar un record no ha dado señales de vida hasta anoche a las doce, y las autoridades temen que hayan sido víctimas de un accidente.

FUE ENCONTRADO ESTA MAÑANA EL NIÑITO CARLOS COLLADO Que se creía víctima de un atentado

Durante gran parte del día de ayer, toda la noche y parte de la mañana de hoy, la ciudad estuvo alarmada con la noticia de que un hijo de don Carlos Collado había sido secuestrado, con propósitos de venganza.

El niño, que ayer se dirigía a la escuela, como a las doce del día, fué cogido de la mano por un individuo desconocido. Uno de sus compañeritos le agarró por la blusa con el ánimo de atraerlo para que continuara con ellos; pero el individuo, llevándolo de la mano desapareció prontamente con el niño.

Los atribulados padres, al notar que el hijo querido no regresaba al hogar, se dieron a la tarea de investigar su paradero, y al saber que no había asistido a la escuela y que un desconocido se lo había llevado, sufrieron mortal angustia.

Tantos los detectives, como las demás autoridades de policía y gran número de particulares, principalmente amigos del señor Collado se dieron a la tarea de buscarle por todos los sitios en que se tenían indicios de que estuviera el niño. Fué una actividad febril que no cesó en toda la noche, habiéndose movilizado muchos autos para buscarle con mayor rapidez.

Todavía en las primeras horas de la mañana de hoy nada se sabía acerca del paradero del niño que andaba

con blusa de seda cruda, pantalón azul y sin sombrero.

Pero poco después y para justa alegría de sus padres, estos recibieron un informe telefónico de que el niño había sido localizado en Mata de Plátano.

Inmediatamente salió para aquel lugar un piquete de detectives y algunos amigos del señor Collado, entre ellos los señores Lic. don Víctor Guardia, Lic. don Ricardo Fournier y doctor don Ricardo Moreno Cañas en un auto.

Ellos tuvieron la alegría de encontrar al niño Collado, acompañado del individuo en el camino por las inmediaciones de aquel lugar. El niño había pasado la noche en una finca.

El individuo que se lo había llevado resultó ser un ex-sirviente de la casa del señor Collado y que responde al nombre de Evangelista Castillo Cruz, a quien vimos esta mañana en la dirección general de detectives.

Nos manifestó ese ex-sirviente que había trabajado en casa del señor Collado por espacio de dos años y que había tomado mucho cariño al niño. Que ha-

biendo venido ayer a la capital se encontró con la criaturita y lo invitó a ir a pasar a una finca de un tío suyo en Mata de Plátano. El niño, conociendo al ex-sirviente, aceptó la invitación.

Pasa a la página 8

Los asuntos entre la municipalidad y el tesorero auxiliar visador

Se deslindarán las atribuciones de este funcionario

La municipalidad celebró anoche una larga sesión, ocupándose únicamente de los asuntos relacionados con el tesorero auxiliar visador y el caminero cantonal.

En lo que respecta a lo primero hubo una larga discusión, en la que se puso de manifiesto que el señor Zeledón Brenes no tenía atribuciones para inmiscuirse en el orden corriente de los empleados de las diferentes dependencias municipales. Esto incumbe directamente al interventor municipal, quien es el llamado a velar por el fiel cumplimiento de los deberes de cada empleado.

En tal consecuencia, se acordó redactar un reglamento, o mejor dicho reformar el actual para deslindar completamente las atribuciones del tesorero auxiliar visador, quien únicamente se debe concretar a lo que respecta al pago de empleados, planillas, etc.

En lo que se refiere al caminero cantonal, del que el tesorero auxiliar visador se niega a pagar su sueldo que es de treinta colones mensuales, se dispuso que tal pago se hiciera solamente cuando dicho caminero tuviera que ejecutar un trabajo municipal.

EL SOL

LA SESION FEDERATIVA DE ANOCHE

Sección Deportiva

(A cargo de Pugilista)

Gerente:
MANUEL SAAVEDRA H.
Administrador:
I. PASTOR
Para Anuncios:
Tel. 3404, Apat. 879
Jefe de Circulación:
GONZALO ULLOA
Radiotelegrafista:
FRANCIS L. BERNARD

OFICINAS:
50 varas al Sur de la Imprenta Alsina.
Contiguo a la Imprenta Ortíz
Teléfonos:
Redacción: 3404
Suscripción Mensual... \$ 2-00
Número suelto... 0-10
Número atrasado... 0-20
Anuncios, precios convencionales.

EDITORIAL

El ejecutivo enseña otra lección al trust eléctrico

Entre las compañías extranjeras que la mala suerte o el diablo ha echado sobre estas playas, el trust eléctrico se destaca con significativos relieves por su incapacidad moral para hacer justicia a los compromisos que ha contraído con la municipalidad y con los suscritores y con el público.

Debe mantener un admirable equipo de abogados, que si no tienen otras condiciones, han probado al menos que tienen las condiciones necesarias para aplazar las cuestiones, o mejor dicho, para desviarlas del verdadero curso por diferentes caminos, esperando que la nueva senda traerá sorpresas, y tal vez el triunfo de sus pequeños tricks.

Derrotados recientemente en la discusión que mantuvieron por largos meses con el Servicio Nacional de Electricidad por cobro de los impuestos correspondientes a la concesión de fuerza eléctrica en Belén, vuelven nuevamente a apelar al ejecutivo de una resolución municipal, que el trust eléctrico juzgó ilegal.

Es que el trust eléctrico está mal aconsejado en sus conflictos legales como está mal orientado en las cuestiones científicas?

Una prórroga hasta el día 31 de diciembre de 1930 que pidió Electriona, una de las compañías subsidiarias del trust eléctrico, para que se fijara el término en que quedarían terminados los arreglos de la distribución de la energía eléctrica que la planta tiene disponible, fué negada por la municipalidad, en primera instancia.

La resolución municipal, que de acuerdo con las leyes de la comuna, es inapelable, no podía satisfacer la avaricia ni la vanidad de una compañía que se ha empeñado en contravenir las leyes del país que ha sido tan generoso con ella y ocurrió en apelación ante la autoridad del primer magistrado, quien ha sido benévolo y que puede haber sido sorprendido en su buena fe por los directores del trust, pero que es ante todo, y sobre todo, el depositario de la confianza del pueblo costarricense.

El señor presidente confirmó la resolución municipal y es con infinito placer como tenemos que anotar en este diario, que lucha por las causas del público, que la estrecha cooperación entre el ejecutivo y la comuna laborarán por el bien del país en forma insospechable.

Es la aparente discordia que existía entre la administración pública y la administración comunal la que ha causado muchos desastres en el pasado y la que ha alentado a los extranjeros para especular en propio provecho de las rivalidades entre las autoridades.

A las 8 y 30 horas se abrió la sesión: presidió Meserville con asistencia de los miembros Pérez, Benito Marín, Valerio González, Van der Loat y Pérez Francy.

Primeramente se leyó el acta de la sesión anterior; el representante del Atlántico, protesta del fallo de la federación que da como bien inscritos los jugadores de la Libertad.

Tuvo frases duras para la mesa, el señor González protesta de esas palabras; a continuación el representante de La Libertad contesta a los conceptos del representante del Atlántico, pide así mismo que se les exima de la multa que se les impuso por falta de presentación de cédulas. El secretario de la federación contesta manifestándose en contra de esa exención por cuanto él juzga que si hubo indisciplina al no haberse presentado las cédulas. Se somete a votación si debe o no debe aceptarse la revocatoria del representante del Atlántico, el resultado fué negativo, se dió pues por desechada.

El representante del Orión pide revocatoria del acta anterior en lo que respecta al jugador Antonio Hütt a quien la federación dió como inscrito por el Herediano. La directiva sometió a votación dicha revocatoria acordando aceptarla.

Se dió lectura a informe de los señores Benito Marín y Valerio encargados de estudiar lo referente a los jugadores del Unión que fueron expulsados del Costa Rica, el informe es favorable para los jugadores de Tres Ríos.

El señor Vargas Coto, representante del Unión, aboga también por los jugadores antes dichos, alegando que su club al poner a estos jugadores procedió de la mejor buena fe pues ignoraba que pesaba sobre sus jugadores ninguna expulsión, dijo que su club se encontraba dispuesto a acatar todo lo que la federación dispusiera. Se puso a votación este asunto acordándose repetir el juego en la cancha de México.

Se pone a discusión la apelación presentada por el Herediano.

El representante de La Libertad hace una exposición

en favor de su club diciendo que le ha extrañado mucho que un club como el Herediano que ha conquistado tantas victorias recurra hoy a la federación a pescar triunfos, alega además que la apelación no fué presentada por duplicado, el señor secretario de la federación explica el porqué no mandaron a la Libertad la copia, de la apelación. El señor Bougle ratifica verbalmente su informe escrito dando como válido el segundo tanto de la Libertad, da un informe técnico de la manera como se efectuó el tanto que Madrigal marcó.

El señor Pérez Trancy se promoverá en favor del autside pero dice que su voto será a favor del fallo del juez al cual le debe la Directiva, solidaridad. Este asunto da lugar a una larga discusión, se dispuso votarlo

en sesión secreta. El juez Hernán Gómez, al rendir informe del partido moravia-México explica la manera como pasó por el campo la tropa de cadetes, se dispuso dar los puntos al México. Le leyeron los informes de los diferentes partidos verificado el domingo pasado. El Herediano, La Juventud, La Gimnástica, Plaza Viquez y México, inscriben nuevas cédulas.

Le dá lectura a una carta del Alajuelense en la cual presenta apelación del 3º tanto que marcó el Orión. Se dispuso aceptarla provisionalmente y darle traslado al club contrario.

Le aceptó al club cartaginés provisionalmente.

Le nombraron jueces para el 1 de setiembre.

2 Herediano, Orión, en Heredia; Enrique Sarles.

México, Juventud; campo México. Harold Bougle.

Alajuelense, Plaza Viquez en Alajuela. Marcial Varela.

Asociación, Unión; en Santo Domingo. Salvador González.

Libertad, Paraíso; campo Libertad. Carlos R. Ramírez.

3ª Katharina, Libertad, campo Katharina. Hernán González.

Atlántico, Unión, campo Tres Ríos. Carlos Monge.

A las diez de la noche se levantó la sesión.

El secreto de Alemania

Por qué son natales los alemanes? Por la música, dirán algunos; por las ciencias, dirán otros; por el arte de la guerra, exclamarán varios.

Pues bien, los alemanes son notables por muchas cosas, pero especialmente por una que los ha hecho famosos en todo el mundo. Suya es la ciencia y suya es el arte de la fabricación de Cerveza.

Traube se ha provisto de maquinaria alemana y recetas alemanas y de mercaderías alemanas para producir su famosa cerveza.

Pensión Morazán

Situada 25 varas al oeste del parque Morazán
Frente Fotografía Hernández Bajo nueva dirección
Propietaria: ADELA V. DE GUTIERREZ

Hamburg - Amerika Linie

Salidas de LIMON, Costa Rica, para:
CRISTOBAL, COLOMBIA, VENEZUELA, CURA-
CAO, TRINIDAD, FRANCIA, INGLATE-
RRA, HOLANDA, HAMBURGO

V. TEUTONIA 7.000 Tons. de 23 a 24 agosto
M. N. MAGDALENA 14000 Tons. 6 de Stbre,

Guatemala-Tampico-México

V. GALICIA 7000 Tons. 30 de Agosto
V. GRUNEWALD 6000 Tons. 27 de Setiembre

Salidas de CRISTOBAL para:

EUROPA, HAMBURGO directo
6 vapores al mes

LOS ANGELES, SAN FRANCISCO Cal:

4 Vapores al mes

COLOMBIA, PERU, CHILE

4 Vapores al mes

Para informes:

Víctor Fabian

San José

Limón

Tienda Mil Colores

Trajo especialmente de Londres un MAGNÍFICO CORTADOR INGLÉS titulado en el mejor colegio de Inglaterra. Tiene tres medallas obtenidas en diferentes exposiciones, así como los atestados de otros premios, recibidos en efectivo.

ENRIQUE YANKELEWITZ
Frente a La Alahambra
Tel. 2119

CATRES

Tiene que ver nuestro surtido antes de comprar

CICLO CLUB

GRAN DESCUBRIMIENTO!

Para conservar su ropa y sombreros
LIMPIOS Y NUEVOS

Desmanchadora de BROWN

Para remover manchas de grasa, aceite y tinta, para sedas y telas de paño, también para Sombreros de Panamá, Paja y Fieltro

NO QUEDA SOMBRA CON ESTA CLASE DE DESMANCHADORA

Perfuma y Desinfecta la Ropa

De venta en todas las Boticas

GARAGE GHISELLINI

Servicio prontitud y esmero. Servicio de automóviles diurno y nocturno. Camiones para toda clase de transportes. Precios módicos. Teléfono 3438. Local 50 varas al sur de la Botica Francesa.

TALLER MECANICO

En el Garage Valverde Reparación de toda clase de automóviles. Especial atención en trabajos de Torno.

Servicio de Baterías

Garantizamos los trabajos y economías
Teléfono 2361

La motocicleta para los malos caminos
HARLEY-DAVISON
Pida catálogo y precios
CICLO CLUB

Página Literaria de "El Sol"

NORMA SUPREMA

HUID, jóvenes amigos, del inútil devaneo y de la estéril holganza. Endeerezad el ímpetu de vuestras energías hacia las empresas generosas y fecundas; y que la pátina del ocio no manche el acero de vuestra voluntad. Dando a las horas que se van sin retorno el mejor empleo, habréis cumplido estrictamente con vuestro deber, que no consiste tanto en conservar puros de todo vicio como en utilizar el tiempo en obras bellas y perdurables. La virtud egoísta es una cualidad negativa, cuya existencia no encenderá en las muchedumbres ningún ilusorio relámpago de júbilo. La verdadera virtud debe trascender a los demás, dilatarse en el mayor número de almas, refundirse en las vidas ajenas, ser, en fin, una formidable fuerza creadora siempre en acción en pro de los derechos humanos. Quien posea tal don divino deberá prodigarlo ampliamente: su goce, en absoluto provecho propio, constituye una odiosa avaricia. Usando las horas en los trabajos de vuestra vocación o en cualesquiera otros a que os llame un inesperado destino, poned en ellos todo vuestro

vigor mental y psíquico, a fin de que resulten perfectos hasta donde este vocablo pueda adaptarse noblemente a los esfuerzos de los hombres. Cuidad, con el examen interior de cada momento, de la integridad de vuestra conducta; y que os sirva de constante estímulo el deseo —oculto pero latente— de servir de modelo a vuestros camaradas. En el círculo de ideas y de acciones a que os lleven vuestra idiosincrasia y vuestra aptitud, tomad por norma a los ilustres tipos de humanidad que resplandecen imperecederamente en la historia de todos los pueblos. Y procurad mejorar, día por día, vuestros pensamientos y sentimientos, analizándolos con sereno criterio, corrigiendo hoy un detalle equívoco, mañana un instinto ilógicamente encauzado. Cultivando de este modo su personalidad, con el aumento del caudal ideológico y la progresiva ampliación del espíritu, es como los grandes varones han tallado dentro de sí mismos la obra preclara de su propia grandeza; imponiéndola, por su intrínseca hermosura, a la admiración de los siglos.

FROYLÁN TURCIOS

A María Inmaculada

YO no quiero más amor que el de mi madre María. Todos los otros amores son impuestos; pero mi madre sólo presta luz en el fondo del corazón.

Sólo por Ella es preciso amar a los enemigos, por Ella me dedico yo a este sacrificio, y la dulzura del corazón y el celo para servirla. Como yo lo imploré, Ella lo ha consentido. Y como yo era débil y malo todavía, de manos impuras, los ojos extraviados en los caminos, Ella me enseñó las palabras con las cuales se adora. Por

Ella acepto yo los dolores, por Ella tengo mi corazón en las cinco llagas.

Como yo la imbocaba Ella ciñó mi cintura. No quiero pensar sino en mi madre María, silla de todo saber y fuente de los perdones, madre de Francia también, y de quien esperamos el honor de la patria.

María Inmaculada, amor esencial, lógica de la fe cordial y viva: ¿qué no haré yo de brenos mientras que os amo, con el único amor, Puerta del cielo?

PAUL VERLAINE

La adorable

No son sus labios frescos y encendidos que siempre me sonríen halagüeños, Ni sus risos oscuros y sedientos Sobre su espalda mórbida caídos,

no son sus ojos tristes y adormidos propicios al amor y a los ensueños, los de mi corazón únicos dueños ¡tanto más dulces cuanto más queridos!

Lo que amo en ella con ardiente anhelo; lo que mi altiva admiración asombra, es su alma inmensa como el mar y el cielo.

Su alma que encierra en lides tormentosas odio y amor, irradiación y sombra, Negras simas y cumbres fulgurosos.

JERÓNIMO J. REINA

EL MINUE

De raso azul vestidas están las bellas damas entre tapices llenos de asuntos de Wateau; la reina danza alegre, sus ojos son dos llamas; habrá lirios como ella, pero mas blanco no.

Para ella el mirto brota las hojas de sus ramas, para ella el padre Apolo las rimas inventó Versailles y el Eliseo, el Louvre Fontainebleau

Gentil el paso mide, su cuello real erguido, sonriente y desdénosa su linda boca en flor; paloma de alabastro qué tiene de oro el nido,

Por sólo afán de gozo y de triunfo y de amor el gran reino de francia posee a sus pies tendido... El pueblo está allá abajo y arriba está el Señor.

RUBÉN DARÍO

Pierrot

Hablábase de amor, que es tema siempre selecto en toda frívola reunión:

y como yo callara hermosa dama pidió mi parecer en alta voz.

—¿El amor?... ¡Bah, señora!— I dije entonces tan lindos chistes puestos en razón, con tanto chic y tan sutil donaire supe burlarme del pequeño dios, que apoco vi la concurrencia entera aplaudir mi sarcástica opinión.

I más de una preciosa boca roja me otorgó un gestecito encantador.

¡Ay! ¡Sólo tú, en tu obscura cárcel, gélida, no reías, llorabas, corazón!

FABIO FIALLO

El claustro

(Versión de A. Vegne y Goldoni)

Antaño, algún piadoso jardinero rural, azada en mano, al sol, humilde la tonsura, decoraba con flores y plantaba verdura en el jardín amable de este cerco claustral.

Más tarde fué trepando la hiedra, y el rosál. Creció desde la tierra nativa hasta la altura de la clave, al abrigo de la ventana dura, vistiendo de guirnaldas la arquería ojival.

Mi amor a este jardín de claustro es semejante, donde el tiempo que todo lo destruye, pujante hace brotar la rama y a la flor más vistosa,

yo, a cada primavera, siento que habre mi vida, con su fragancia eterna y rejuvenecida, en el rosál más pródigo, una más alta rosa.

HENRI DE REGNIER

Corazón contento

Sé humilde, y que te importa El rico y el poderoso Un soplo se los lleva La fuerza más grande Es un corazón inocente

A menudo Dios derrumba Las más altas torres Pero en el nido humilde A donde canta una voz dulce Siempre El mira.

Apártate del camino A donde anda el pecador: Sigue el que Dios manda Niño guarda tu alegría Sirio guarda tu blancura.

VICTOR HUGO

Los murciélagos

La noche se aja a fuerza de uso. No se aja en su altura de estrellas, se aja como una túnica que va arrastrándose por el suelo entre los guijarros y las raíces, hasta el fondo de los túneles malsanos y de las cuevas húmedas. No hay escondrijo a donde no llegue un jirón de la noche. Un jirón que las espinas rasgan, que los fríos agrietan y el lodo mancha. Cada mañana, cuando vuelve a alzarse la noche, se le desprenden cintajos que cuelgan y se bambolean al azar. Así nacen los murciélagos.

Deben a su origen el no poder resistir la brillantez del día.

Después de acostado el sol, mientras tomamos la frescura de la tarde, se despegan de las viejas vigas donde, entontecidos, colgaban de una uña.

Su torpe vuelo nos intranquiliza. Casi rozándonos con sus alas envarilladas y sin plumas giran, revolotean a nuestro alrededor.

Guiáanse más por sus oídos que con sus inútiles ojos sin luz.

Mi dulce amiga oculta el rostro y yo vuelvo la cabeza a otro lado por temor de un choque impuro.

De ellos se dice que con un ardor más intenso que nuestro mismo amor, nos chuparían la sangre hasta la muerte.

¡Qué exageración!

Los murciélagos no son perversos. Jamás nos tocan. Hijos de la noche, no detestan sino la luz, y con el roce de sus pequeños chales fúnebres buscan bujías que apagar.

JULES RENARD

IDILIO MARINO

Más allá de las solitarias islas en donde descansan los pájaros viajeros, en el reino en que Leviatán domina, sobre una roca, está entronizada la Vencedora, en la irresistible omnipotencia de su desnudez.

En su blanca piel está la sal, el perfume marino de Anadiómena, y la serpiente de las olas hace ver una vez más, amorosa y humillada, el soberano triunfo del encanto femenino: Europa so-

bre el lomo del toro, la Bella y la Fiera, la Mundana del pintor moderno, que, desnuda, corta las uñas del león.

Un tritón belludo y escamoso, hace cantar su ronco caracol, en tanto que el monstruo recibe una caricia de la tentadora, de la Mujer, que bajo el inmenso cielo ofrece su fatal hermosura en el abandono de su supremo impudor.

RUBÉN DARÍO

Atravesar he visto...

Atravesar he visto, fugaz como un miraje de mis marchitos sueños la imagen triste y pura, deshojando sus flores de otoño hermosura bajo la pensativa penumbra del follaje.

Era de un albo lino su vaporoso traje y, libre descendiendo su cabellera obscura, un funeral relieve prestaba a su figura en la melancolía severa del paisaje.

Al pálido fantasma guise gritar mi pena, quise abrazar la sombra de mi perdida Euglena, resucitar del alma las muertas embriagueces...

Pero, agité mis manos en la extensión vacía, mientras, sobre los bosques, la noche descendía y la canción del viento lloraba en los cipreses.

LEOPOLDO DIAZ

La garde que veille a la porte du Louvren en defend pas nos rois

La muerte tiene rigores a ningunos parecidos; En vano se la puede rogar La cruel se tapa los oídos, Y nos deja gritar.

El pobre en su cabaña que la paja cubre Es sujeto a sus leyes El guarda que vigila a la puerta del Louvre No protege nuestros reyes.

Les moutons de Panurge Los carneros de Panurgo se encuentran En el libro Pantagruel de Rabelais

Durante un viaje en el mar al país de las Linternas Panurgo, se pelea con el comerciante Dindenault y resuelve vengarse de él de alguna manera suya.

Decide comprarle un carnero y hecharle al mar. En seguida todos los carneros se lanzaron al agua y hasta el último que se llevó también Dindenault. Todos se ahogaron. Se llaman carneros de panurgo a personas que siempre quieren imitar a los demás.

MME GUSTAVO MICHAUD

NOTAS DE CARTAGO

Actividades del nuevo presidente de la Municipalidad

Una vez posesionado el Sr. Ortiz del Control Municipal empezó a desplegar sus actividades. El Sr. Ortiz es poseedor de un gran dinamismo que lo impulsa en el desarrollo de sus iniciativas. Una de estas ha sido el asunto higiénico para cortar la raíz toda epidemia y prevenir en el futuro los peligros sobre este particular. La fiscalización de empleados y trabajos municipales ha sido otra de las preocupaciones del nuevo presidente.

Inspección a las fuentes de "El Loro"

Hoy 21, a las 6 a. m. el Sr. Ministro de Fomento debió de asistir con el Sr. Presidente Municipal, según impontánea promesa de aquel alto funcionario, a una visita de inspección a las fuentes de "El Loro", con el fin de ver el estado de la cañería que según informes es preciso cambiar. Este trabajo, es de suma importancia, será acometido lo más pronto, para lo cual la municipalidad cuenta con la decidida buena voluntad y gran interés que el Sr. Bolio tiene por todo lo referente a Cartago. Con semejante

influencia todo se consigue. Todo ciudadano debe reconocer los esfuerzos de aquellos en quienes ha confiado sus destinos, porque aunque sea un cumplimiento del deber, los buenos servidores públicos gustan también de que se les haga justicia sin adulación. Las vases de aliento animan más para redoblar los esfuerzos.

Llegan los toros para las fiestas de Cartago

Hoy llegan los toros que se lidiarán en las fiestas de carnaval de Cartago. Mañana será la prueba de este

ganado que aseguran los dueños y los organizadores de los festejos es de primera clase.

Los aficionados al sport taurino asistirán a la prueba del ganado. Hay más de cuatro que quieren debutar en el peligroso arte de Gaona y Belmonte.

Que la virgen del Pilar, abogada de los toreros, les asista en sus arriesgados lances.

Suntuoso baile

El sábado próximo, en los salones del Club Social de Cartago, los miembros del

Club "New Orleans" celebrarán un baile para festejar a S. M. Gladys I, reina del Athletic Club de San José. Además del bello sexo de Cartago, asistirán algunas familias de San José.

La conocida orquesta 'Rojas tocará el baile y estrenará el fox-trot 'New Orleans' delicada composición del maestro Eduardo Laguardia.

—El señor Enrique Sáenz González, quien procedente de San José fue operado hace cuatro días en el hospital Max-Peralta, se halla en

franca reposición, y no ha tenido complicación alguna. Lo felicitamos y deseamos que su convalecencia continúe sin novedad.

Nuevo homenajes a S. M. Roma I

Anoche a las 8 el simpático Club New Orleans organizó un entusiasta desfile de automóviles en honor de S. M. Roma I, desfile que recorrió todas las calles de la ciudad en derroche de juvenil alegría y pasó varias veces por la residencia de la soberana augusta, quien con la gentileza que la distingue

corresponde amablemente a todas las manifestaciones de admiración rendida que le tributan sus vasallos a cada momento.

S. M. para honrar el desfile salió en un automóvil con sus damas de honor lujosamente atavia as. El carro regio iba escoltado por todos los carros de la ciudad, ocupados por lo más selecto del personal social de Cartago. Anoche, se puede decir, gozamos anticipadamente de las placenteras horas que habrá de traernos en breve el carnaval.

Notas Sociales

Rogamos a nuestras lectoras comunicar cualquier evento social de interés al teléfono 3404

Teléfono 41 Hotel Francés CARTAGO

El Hotel Francés es un edificio que tiene grandes comodidades para el pasajero. dispone de 32 cuartos limpios y confortables, por la posición en que está situado el hotel, se disfruta de mucho aire y sol y además el paisaje de las montañas que rodean a Cartago. Hay siempre comidas especiales a la americana y española. Para atender a las familias está la señorita Elvira Amador. Se dan precios especiales para familias y pensionistas. No se aceptan personas enfermas.

Cuartos con comida etc., desde \$1.75 en adelante
Cuartos con baño. Se habla español, inglés y francés

EXAMENES CIENTÍFICOS DE LA VISTA	ANTEOJOS DE TODAS CLASES Y PRECIOS
----------------------------------	------------------------------------

Consultorio Optico Rivera

Frente al Hotel Francés

Ahora que el dulce está caro

y que la caña en lugar del banano y del café es la que salva la situación

don León Rojas G. vende un ingenio de grandes capacidades a muy bajo precio y en condiciones

Teléfono 2526 - Taller mecánico 150 vrs. al Este de Alberto Echandi

H. T. PURDY INC.

Ingenieros - Contratistas

Han trasladado sus oficinas 100 varas al Norte del Hotel Metrópoli

El coronel Valverde Chaves rectifica los conceptos publicados ayer en este diario

El coronel José Valverde Chaves, jefe de la guarnición de la comandancia de plaza, nos hizo una visita esta mañana para darnos explicaciones acerca de la conducta del cuerpo de cadetes a que se refiere un artículo publicado ayer en este diario por el cronista deportivo en conexión con el match de foo-ball del domingo.

Los cadetes se habían ido a las 9 de la mañana de la comandancia de plaza hacia la Sabana, el domingo, para hacer las maniobras de costumbre, y cuando retornaron después de los ejercicios entraron en la cancha

unos diez metros equivocadamente, pero al notar su error dieron contra-marcha en otra dirección.

Agrega el coronel Valverde que cuando los cadetes se volvieron del campo de ejercicios, los deportistas no se encontraban en el field, y que la equivocación es muy disculpable.

El coronel Valverde y los cadetes que comanda, que dicho sea de paso sienten gran afecto por su jefe, lamentaron el incidente involuntario y al momento se entendieron con el capitán del team México, con quienes se cambiaron amistosas palabras.

El próximo número "Cultura" será dedicado a Modesto Martínez

El número 13 de la interesantísima revista "Cultura", que dirige don Efraín Arguedas Cabezas, y que aparecerá el 10 de septiembre entrante, será dedicado al escritor costarricense Modesto Martínez, como un homenaje a su activa campaña en pro de la agricultura del país.

La selección de material, bien escogida, interesará, sobre todo, a los maestros y

agricultores, pues dicho número llevará colaboración de los conferencistas agrícolas escolares y de otras personas entendidas en esos asuntos.

Si su bicicleta no tiene neumáticos "REX FOX" no tiene lo mejor !!
Cámbielos hoy mismo !!
CICLO CLUB

Renuncia de autoridades

Ha sido aceptada la renuncia que presentó de su cargo de agente principal de policía de San Pablo de Tarrazú, el señor Isaac Arias y se nombró para sustituirlo al señor Rubén Ureña Vega.

También fue aceptada la renuncia al agente auxiliar de policía de desamparaditos del mismo cantón, señor Carlos Otárola Salazar, y se nombró para sustituirlo a don Aniceto Sandí Bonilla.

Medias Ruby Ring

Verdad que el nombre es muy armonioso? Ruby Ring sienta admirablemente las piernas modelándoles y dándoles cierto aspecto que coopera a realizar sus bellas formas.

Una media es una pieza de distinción en el illetto de

la mujer, y si esa pieza esta bien elegida facilmente puede adivinarse el buen gusto de la persona que la selecciona.

Ruby Ring es más que una media, Ruby Ring es un símbolo de distinción en las piernas de la mujer.

EL QUE UNA VEZ COMPRA QUEQUES, HELADOS Y PAN en la fábrica

Curling e Hijos

seguramente seguirá comprando

Nuestra mejor propaganda es la calidad de nuestros productos

Queques, Helados y Pan excelente calidad

375 varas al Sur del Teatro América. — Teléfono 3262

Nombramientos en la Secretaría de Hacienda

Para ocupar la plaza de oficial secretario de la inspección provincial de hacienda de Limón, que se encontraba vacante, fue nombrado don Urcio Montero García.

Con igual cargo en la sub-inspección de hacienda de Nicoya, fue nombrado don Bolívar Hernández, en reemplazo de don Custodio Barrantes, que renunció.

Suscríbase a EL SOL

Adquiera nuevas fuerzas y recupere su virilidad con

TE PARAGUAY DE SAN BARTOLOME

(Patente Francesa)

Depósito Botica Internacional

El General Sandino dirige un saludo a los pueblos de América

Al llegar a tierras mexicanas, en comisión especial del Ejército Defensor de la Soberanía Nacional de Nicaragua, enviamos un fraternal saludo, por intermedio de la Liga Antimperialista de las Américas y del Comité Manos Fuera de Nicaragua, a los pueblos de la América que han sabido interpretar a conciencia que al defender nuestro Ejército la Soberanía Nacional de Nicaragua, también defiende el orgullo idómito de nuestra Raza, porque el imperialismo yankee al agredir la Soberanía de nuestro país, ataca de lleno la Soberanía de toda nuestra América

Latina, Continental y Antillana.

Que nos sirva esta oportunidad, para manifestar a los pueblos de nuestra Raza, que el pueblo nicaragüense, continúa defendiendo con la misma abnegación la integridad de su territorio y sus derechos soberanos fundamentales de pueblo libre y que mi presencia en estas tierras hermanas, solamente obedece al desarrollo de planes de nuestro ejercito.

H. Veracruz, Méx., julio 2 de 1929.

PATRIA Y LIBERTAD

A. C. SANDINO

Se juramentó un nuevo Alcalde

Ante el juez civil del circuito judicial de Alajuela, don Víctor Manuel Elizondo, prestó el juramento de ley del cargo de Alcalde propietario del cantón de

Orotina, el señor Miguel Córdoba.

El señor Córdoba desempeñará tal cargo por el resto del presente período legal.

El asunto de las panaderías en Cartago

Parece que en la ciudad de Cartago, algunas panaderías no se han ajustado a la ley que prohíbe el trabajo nocturno.

Esto, como es natural, tiene molestos a aquellos

propietarios que si están cumpliendo con tal requisito, por lo que se ha llamado la atención de las autoridades de policía para que estas hagan que tal ley sea cumplida fielmente.

PREGONEROS

Se necesitan en EL SOL

BUEN SUELDO

La Ciencia guarda su Casa

Opiniones Expresadas

POR MEDICOS, FARMACEUTICOS, HOSPITALES Y CLINICAS

Han demostrado el valor curativo del "PARASITOIDES ZUÑIGA", sobre las lombrices, amibas y anquilostomos.

Depósito teléfono: 2057. Botica Tropical San José.

Avisos Económicos

Vermicida Infantil

Remedio heroico y del todo inofensivo para los niños.—Infalible para expulsar las lombrices y parásitos intestinales.—Unico Depósito SABORIO Hnos. San José.—Teléfono-2370 Apartado 192. Y de venta en todas las boticas del país.

Cajas de Hierro

Las afamadas Cajas de Hierro en las que después de un incendio se encuentra intacta en ellas, la importante documentación, los vende a pagos don Rómulo Artavia. 75 varas al norte de la botica El Cometa.

Lia de Montero

Profesora y traductora de Inglés y Castellano, con práctica en el Colegio Berlich de los EE. UU. y veinte años preparando a los estudiantes aplazados del Liceo y demás colegios nacionales. Apartado 1208. Habitación: lado Norte Pulpería del Río de la Plata.

Lia de Montero.—Spanish and English translator and teacher of both languages, 20 years of practice.
P. O. Box 1208.
Residence next to Pulpería "Río de la Plata"

Vendo un lote

de inyecciones o vacuna contra la gonorrea, Neo-Dmégon, último descubrimiento francés.—Carlos Fonseca, O.—Cantiguo al Granero la Constructora.

Se perfora

Se cose y vendo sellos usados de la Rep. de Nic.—Olga de Fonseca O.—Cantiguo al Granero la Constructora.

Jardinería "El Porvenir"

Antiguamente de Braghiroli y ahora de José Piedra.—Prontitud, esmero y arte. Teléfono 3597. Apartado 878. Calle de la Penitencia. San José, Costa Rica.

Ricardo Melgar A.

Mecánico, ofrece sus servicios en toda clase de reparaciones de maquinarias. Especialidad en máquinas tipográficas. Recibe órdenes en el taller mecánico de Joseph Daly.—Teléfono:

ANTIGUA PENSION ITALIANA

Cuartos inmejorables, honradez, higiene y esmero es el lema de este HOTEL. Los Domingos comidas conciertos.

MADERAS

La rica variedad que ofrecen a serie de maderas que producen los bosques nacionales, especialmente las del Pacífico, necesita de expertos para clasificarlas, necesita de conocimientos para agruparlas, necesita de experiencia para elegirlas, porque la variedad es tan extensa que no es posible comprenderla en unas pocas lecciones.

Bosques tropicales de una frondosidad asombrosa ofrecen esta abundante cosecha de árboles de todas clases, que la mano del hombre viene a seleccionar para dedicarlos a usos diferentes.

Aquella madera fina, jaspeada, dura, consistente, coloreada, en magníficos colores, sin poros, es caoba y sirve para la fabricación de muebles exquisitos. Los

europes y los americanos se vuelven locos por una pieza, por una chapa del famoso mahogany, nombre que tiene en el mercado extranjero. Después viene el desfile de todas las clases de maderas del Pacífico para construcciones caras y para construcciones baratas.

El señor Mariano Struck, leader de esta industria tiene las maderas que corta de los bosques que tiene en la región del Pacífico. Con devoción propia del experto la selecciona, las agrupa y las tiene en venta a precios excepcionales, porque las extrae de sus propios bosques en primer lugar, y porque sus cortes y sus aserraderos son inmensos y le permiten ofrecer maderas a precios razonables.

Plan para el sorteo del 25 de Agosto de 1929

Emisión de 4,000 billetes a razón de ₡ 20-00 cada uno divididos en vigésimos, a ₡ 1-00 el vigésimo

Valor en premios: 100,800.00 colones

1 premio mayor de ₡ 50,000.....	₡ 50,000-00
1 " " " 8,000.....	8,000-00
1 " " " 4,000.....	4,000-00
1 " " " 1,000.....	1,000-00
3 " " " 500.....	1,500-00
19 " " " 200.....	3,800-00
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores), de ₡ 200-00 c/u.	2,000-00
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores), de ₡ 100-00 c/u.	1,000-00
79 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio, de ₡ 100 cada una.....	7,900-00
720 terminaciones a la última cifra del primer premio, de ₡ 30-00 cada una.....	12,600-00
845 premios Valor.....	100,800-00

Se le varó su carro?

Acuda inmediatamente al Taller de reparaciones de auto-motores, «LOS ANGELES» de Leitón y Co., contiguo al Teatro Moderno. LOS HECHOS HABLAN. Visítelos y se convencerá, que usted será mi cliente.

Zapateria "El Estilo"

De Luis Esquivel López. 100 varas al Sur del Teatro América. Ofrece a su numerosa clientela y al público en general para niños, señoras y caballeros. Puntualidad, arte y esmero son nuestros lemas.

Te Paraguay de San Bartolomé

Poderoso reconstituyente sexual. El único que sin causar perjuicios hace restaurar las fuerzas perdidas.
Agencia exclusiva para Costa Rica: BOTICA INTERNACIONAL, GORDIANO RODRIGUEZ G.—Teléfono 3440.—Apartado 68.
Además surtido permanente de drogas y medicinas frescas para el mejor despacho de recetas.

Lydio Bonilla P. e hijos

Pintura Decorativa, Rotulos y Dibujos. 75 varas al Este de la pulpería "La Playa" Estación del Pacífico, Ssn José.

Lotes---céntricos en San Isidro de Coronado vende el

Dr. MAN FISCHER
Dirección: parte norte del edificio de Correos.

Algo bueno

El polvo Pyorrhocide además de las otras superiores cualidades q' posee es esterilizado. Los dentíficos generalmente no son esterilizados. Y por esa razón existe el peligro de la infección al usarse con lesiones en la cavidad bucal. Tanto los envases del polvo Pyorrhocide como cada ingrediente que se usa en su preparación

son sometidos a un procedimiento de vapor, en un aparato que se denomina auto 2clavotero diges, a una temperatura de 1 grados centígrados antes de ponerse a la venta. Esa esterilización es una garantía contra los micro-organismos que puedan introducirse en la boca al usar el cepillo de dientes.

A los Zapateros

Arturo Gómez Mejía
Fabricante de hormas para calzado

Espera sus Ordenes
Pato Cojo 45 varas al Este
San José, Costa Rica

CONCURSO CIENTIFICO DE ESTUDIANTES

El Sol abre un concurso científico en que podrán tomar parte los estudiantes de Costa Rica

Los temas serán Ciencias Naturales

- 1er. premio Para el mejor herbario que presenten los estudiantes de los cinco colegios de segunda enseñanza del país.
- 2o. premio Un Larousse ilustrado A la mejor colección de mariposas
- 3er. premio Un libro A la mejor colección de piedras clasificadas.

Tribunal calificador: un grupo de profesores de los colegios nacionales.

El profesor del Colegio de Señoritas señor Moisés Vincenzi conduce este concurso en representación de El Sol.

El concurso se cerrará el 15 de setiembre. El día 12 de octubre se distribuirán los premios en un teatro de la ciudad.

Se ruega a los estudiantes que participen en el concurso se sirvan llenar el cupón siguiente haciéndolo firmar por el profesor respectivo.

EL SOL
SECCION CONCURSO CIENTIFICO
San José

Nombre.....
Tema.....
Colegio.....
Profesor.....
Fecha.....

VARIOS GIROS FUERON EXTRAVIADOS

Parece que en el trayecto de Limón a esta capital fueron extraviados nueve giros extendidos por la gobernación de aquella provincia en favor de varios empleados. Esos giros los hizo efectivos por la sucursal del Banco de Costa Rica en aquel puerto, alcanzando a la suma de ₡ 1189,35.

Dicha sucursal los remitió a la oficina principal de San José, pero no llegaron a su

destino, lo cual llama mucho la atención.

La contabilidad nacional certificó que no habían sido presentados al sello, por lo que se cree que aun estén en poder de alguien.

Tenemos toda clase de repuestos para las máquinas VESTA aunque no los necesite CICLO CLUB

En Puntarenas se quejan contra el centro obrero

De Puntarenas hemos recibido el siguiente informe:

Existe en esta ciudad el centro de obreros, sociedad que hasta ahora ha tenido larga vida, pero que aun sigue siendo un centro de corrupción, ya que allí se burlan las leyes sin que las autoridades locales se preocupen por evitar ese abuso. Ya el señor presidente de la república tiene conocimiento de lo anteriormente

dicho, pero ignoramos por que motivos no se ha tratado de poner orden allí.

Hace años ese centro se ha convertido en un establecimiento público sin que se pague la patente respectiva.

Ojalá que el señor secretario de gobernación ordene una medida enérgica para bien de la moralidad pública, y que irá en bien de nuestra juventud.

UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DIRECTO DE VAPORES

Fácil conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SIAOLA, SANTA MARTA y ZACAPA, para los pasajeros que se dirijan a Cartagena.

NUEVA YORK

Servicio semanal con los vapores CALAMARES, PASTORES, TOLOA y ULUA.

Llegan a Limón los jueves por la mañana procedentes de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Salen los sábados por la tarde para Nueva York, tocando en Cristóbal y en la Haana.

NUEVA ORLEANS

Servicio quincenal con los vapores "COPPENAME" "SARAMACCA" y "SURINAME" Llegan a Limón el día sábado en la mañana con procedencia de Nueva Orleans, vía Cristóbal. Salen los lunes por la tarde para Nueva Orleans, tocando en Boas del Toro y Cristóbal.

SAN FRANCISCO

Servicio semanal con los vapores «LIMON», «ESPARTA», Las oficinas de la United Fruit Company en Limón y los subagentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucs., pueden dar los informes que les sean solicitados, en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Limón, 28 de junio de 1929.

M. M. MARSH, Administrador.

Jaime Grant

EL SASTRE QUE UD. NECESITA
100 varas al este del TEATRO AMERICA

Notas de Heredia

Sentido fallecimiento

Heredia está de luto. Ha perdido un valor y justo es que llore su pena. La negra la implacable muerte ha penetrado en el seno de una familia estimable y, sin compasión, arrebató la vida de un joven trabajador, bondadoso e inteligente. Con él se lleva también la dicha, alegría de un grupo de personas que son prenda y orgullo de la culta sociedad herediaña.

Fabio Pacheco muere a los 30 años, es decir, en plena juventud, cuando apenas empezaba a producir; cuando era mucho lo bueno que podía esperarse de su alma de joven luchador.

Hijo del distinguido comerciante don Juan Pacheco y de doña María Chaverri de Pacheco, supo conquistarse siempre un trono de simpatía y aprecio entre sus numerosas amistades.

Su muerte ocurrió antier (19) en San José, en la clínica moderna, después de 8 largos días de penosísima enfermedad. Atendido por los doctores Oscar Pacheco (hermano del extinto), Moreno Cañas, Victory y Villalobos, no hubo quien pudiera rescatar tan preciosa vida. ¡Doloroso golpe para

un distinguido médico que tranquilamente ve alejarse a su hermano a un viaje no deseable por cierto!

Casado con la distinguida señora doña Claudia Sánchez v. de Pacheco, hija del conocido agricultor don Julio Sánchez, déjale en su poder una niñita, Emilia María, de 2 años de edad, fruto del fuego ardiente que mantuvieron por todo el tiempo encendido.

Trasladado su cuerpo a las 4½ de la tarde de ayer a esta ciudad, en carro fúnebre, era acompañado por un numeroso grupo de automóviles. En casa de su señor padre pasó la noche.

Vayan estas líneas inspiradas en el deseo de suavizar la pena que embarga a su señora esposa doña Claudia v. de Pacheco; a los señores padres don Juan Pacheco y doña María de Pacheco; a todos sus hermanos, parientes y amigos que hoy ven alejarse para no volver, al miembro estimable y querido. Los funerales serán hoy [20] en la iglesia parroquial de aquí, a las 9 de la mañana.

Paz y amor a sus restos.

CORRESPONSAL

Hoy se reúne la comisión que combate las drogas heroicas

Esta tarde, en la Secretaría de Salubridad, la Comisión encargada de dirigir la campaña contra las drogas heroicas y de reformar el decreto que permite la entrada al país de estas drogas, celebrará una sesión con objeto de conocer los resultados de la campaña, que han tenido un éxito magnífico.

Esta comisión está integrada por los doctores, don Benjamín Hernández, Chacón Chacón, Zumbado y por los licenciados en Farmacia señores: Claudio Cortés y Aurelio Salazar. Informaremos detalladamente del resultado de dicha sesión.

Fue encontrado...

Viene de la pág. 1ª

ción y con él se fué para tomar un camión en la estación de Los Leones, dirigiéndose a la mencionada finca donde pasó la noche.

Hoy en la mañana los dos emprendieron el regreso a la capital y ya se disponían a tomar el tranvía cuando fueron encontrados por sus buscadores, siendo detenido Castillo Cruz.

Castillo Cruz cuenta con diecisiete años de edad; es humilde y todas sus mani-

festaciones son de ingenuidad. No acato, dice, que el haberse llevado al niño fuera a causar tanto congoja a sus padres y a todos los amigos del señor Collado. El mismo en persona iba a llevarlo hasta la casa de ellos. Todo lo relatado aquí fué confesado sinceramente por Castillo Cruz en la dirección general de detectives, y es muy posible que hoy mismo sea puesto en libertad ya que se considera que el ánimo de él no existió la idea de un delito.

En Zarcero no hay peste de ninguna clase

De un informe del jefe de sanidad de Naranjo, doctor Delgado extractamos los siguientes párrafos:

En Zarcero no hay ningún caso de para tifoidea, ni convalencientes de esa enfermedad. La epidemia de marzo y abril terminó con el tratamiento enérgico de la enfermedad, la vacunación preventiva de los pacientes y de los que estuvieron en contacto, en gran escala, y las disposiciones sanitarias

dictadas por mí y puestas en ejecución por la autoridad local.

Hice, debido al contagio del agua de la cañería, la prohibición de tomar esta agua; persiste aún y no la he levantado. La epidemia del zarampión ya pasó y en la actualidad no existe un sólo caso de zarampión en todo el cantón, según los informes que ha tomado de los agentes de policía de los distritos.

Se procederá a la venta de unos lotes propiedad del estado

El ejecutivo sancionó el decreto por el cual se le autoriza para que proceda a la venta de los siete lotes que tiene en barrio México, por el precio de costo, a gentes

Pobres, teniendo los compradores que rendir una garantía necesaria para responder a la falta de cumplimiento en los pagos respectivos.

NOTAS DE ASERRI

Fiesta patronal

Fue sencillo el festival; con excepción de la orquesta que si satisfizo al público.

Lo mejor de lo mejor fue el buen orden y cultura con que se portaron yecinos y visitantes de otros lugares que se les agradece el honor que nos dispensan.

Hace falta sí aprender a rendir culto a Dios y sus

santos prescindiendo del licor, fuente de todo mal. Demos a Dios lo que es de Dios y al Diablo lo que es del Diablo.

Junta de cañería

Al fin se le pudo volver a integrar después de la renuncia de dos miembros que no tuvieron paciencia de llegar hasta el calvario. Qué se va a hacer? Poco cariño a su suelo.

Eso dió motivo al paro de los trabajos ya muy vencidos; ya se reanudarán presto; gracias a que aquí hay vecinos que llevan como reliquia aquella bella frase: "Ante las crueles garras de la suerte jamás he retrocedido ni llorado, tras de los golpes del destino mi faz está sangrienta pero siempre erguida".

Compañía de Luz

Fracazó la nueva tentativa municipal para hacer suya la Planta Eléctrica ya que es el mas fuerte accionista. Aunque segun el parecer de gente de autoridad en negocios, contemplan el asunto como ruinoso para el municipio y opinan que sería preferible que se picidan las acciones antes que cargar con un muerto amortgado.

Trabajos "Plaza Volio"

Van muy adelantados gracias a la actividad del señor Jefe Político don Andrés Corrales, quien en toda empresa de adelanto local, es primero en buscar la manera de llevar a la práctica las iniciativas.

Trabajo en derredor de la Gruta

Pronto volverán a reanudarse los trabajos que cesaron por falta de dinero. Aquí hay mucho de fé cristiana, pero no fanatismo. Poco a poco; que no se ganó a Zamora en una hora.

Fiscal Criollo

AGUSTIN CASTRO D.

Aserrí, 20 Agosto 1929.

Venta de MADERAS del PACIFICO

50 Varas al Sur de LA NAVARRA

RAFAEL AZOFEIFA

Tenemos una línea completa

DE

BARNICES

DE

SHERWIN WILLIAMS

BARNIZ COPAL.—El barniz más barato que la Fábrica produce; pero la etiqueta **Sherwin Williams** en el galón, garantiza el artículo.

Copal Especial.—Hecho de material más seleccionado que el anterior y madurado con más tiempo.

Barniz Superior.—Hecho de una goma menos seleccionada que el usado en el Coach.

No. 1 Coach.—Lo recomendamos para puertas y cielos y para trabajo interior en general.

Excello.—Es el barniz por excelencia para muebles, cuando se requiere un trabajo económico y no se desea pagar el precio de **Rexpar.**

El Excello es la mejor preparación que tiene la casa **Sherwin Williams**, cuando se toma en consideración el precio.

Rexpar.—El mejor barniz que se fabrica a cualquier precio. Resiste la acción del agua y del sol, motivo por el cual se puede usar para trabajos exteriores. Los muebles barnizados con **REXPAR**, no se rayan

Bar Top Finish.—Es inmune a los efectos del alcohol. Recomendado especialmente para superficies que pueden ser dañadas al contacto de productos alcohólicos.

Miguel Macaya & Cia.

SAN JOSE -- COSTA RICA

T O D Y
Luis Vanni
Exclusivo Representante
SAN JOSE

VARIEDADES TEATRO DE PRIMERA CATEGORIA

HOY - MIÉRCOLES 21 DE AGOSTO - HOY

A LAS 7.—La bellisima comedia

EL SEXO FUERTE

con WILLIAM BOYD

ENTRADA.....50 CENTIMOS

A LAS 8.30.—Definitivamente, ULTIMA VEZ

LA TEMPESTAD

ENTRADA.....50 CENTIMOS

Mañana Jueves.—GRANDIOSA FUNCION DE MODA REGIO Y COLOSAL ESTRENO FRANCES

LA ADULTERA

creación de GENOVIEVE FLIX, de la comedia Francesa. Espectacular fotodrama de unos amores ilícitos.

Domingo 25.—POR FIN, YA LLEGO EL DIA!

BARRIO LATINO

Una pelicula grandiosa de escenas gigantescas con atracciones imponentes y argumento soberano.

APARTE CON TIEMPO SUS LOCALIDADES